

ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DA UNIÃO DAS FREGUESIAS DE MOURA
(SANTO AGOSTINHO E SÃO JOÃO BAPTISTA) E SANTO AMADOR

----- Ata n.º 11 -----
----- A Assembleia de Freguesia da União das Freguesias de Moura (Santo Agostinho e São João Batista) e Santo Amador, reuniu no dia vinte e seis de Setembro de dois mil e dezanove, no auditório da União de Freguesias de Moura e Santo Amador, com a seguinte ordem de trabalhos: -----

1. Período antes da ordem do dia; -----
2. Apreciação e votação da ata de Assembleia n.º 10. -----
3. Apreciação e votação de Proposta de Transferência de Competências dos Municípios para as Juntas de Freguesia - 2020; -----
4. Apreciação e votação de 2ª Revisão ao Orçamento da Receita e Despesa 2019; -----
5. Autorização Genérica para Assunção de Compromissos Plurianuais; --

O Sr. Carlos Octávio Lúcio do Carmo, Presidente da Assembleia de Freguesia, após verificar a existência de quórum, procedeu à abertura da Sessão com a presença dos seguintes membros da Assembleia: Liliana Rodrigues Guerreiro Lampreia, Filipa Rosa Velez, José Gonçalo Garradas Valente, Carlos Manuel Limpo Rim, João Miguel Gonçalves Alfaiate, e José Miguel Roberto Gonçalves. Pediram substituição os membros da Assembleia João Daniel Tristão Rico, José António Linhas Roxas de Oliveira, Ana Paula Ventinhas Albardeiro Santana, Maria José Moita Araújo e compareceram Manuel Caeiro Monteiro, Jorge Pais, José Francisco Rodrigues Finha e Francisco Vasques. Faltaram os membros da Assembleia Maria do Carmo Inverno Geadas e Jorge Ramos Pós-de-Mina.

Em cumprimento do disposto no artigo doze da Lei nº 169/99 de 18 de setembro, alterada pela Lei nº 5 A/2002 de 11 de janeiro, compareceu ainda à sessão o Executivo da União de Freguesias de Moura e Santo Amador.-----

Ponto Um – Período antes da ordem do dia; -----

----- Tomou a palavra o Sr. Presidente da Assembleia cumprimentando os presentes, e os elementos novos (pois temos algumas substituições), dizendo que as Assembleias são pacíficas, sem grandes problemáticas, num clima bom. -----

----- Tomou a palavra o eleito José Gonçalo dizendo que gostaria de relembrar mais uma vez o Sr. Presidente da Junta num pedido que fez numa Assembleia anterior, pois é uma questão legal, em relação ao documento onde conste a informação do Presidente, pois se tivéssemos aqui as ações da Junta, poderíamos debater doutra forma, tal como fazem na Assembleia Municipal. -----

----- O Sr. Presidente do Executivo cumprimenta os presentes e refuta que essa questão é falta de tempo, e a sua postura aos 67 anos apetece cada vez menos dizer o que faz e fazer mais coisas, pois andamos a 100 à hora,

a componente é menos política e mais trabalhista, não valorizo isso pois não sou político, não à paciência. Tem razão, é uma obrigação, vou passar a agenda à Natália, para passar as iniciativas do Presidente, não valorizo, embora seja militante de um partido político. Vou prometer pela segunda vez que o farei. -----

---- O eleito José Gonçalo refuta que seria um relatório para manter os municípios informados, encarar o relatório dessa forma. -----

----- O Sr. Presidente responde que teria de relatar muita atividade por parte da Junta. Posso dizer que fazemos trabalho doutras Juntas de Freguesia, que por falta de recursos não o fazem, mas os nossos recursos são 4 homens, em que só dois estão no quadro, os outros dois estão em regime de ajuste direto. Este ano tivemos muitas complexidades, a Câmara pediu-nos que colaborássemos nas festas das Escolas, por motivo de estarem muito ocupados com a Noite Branca, assumimos isso e durante mês e meio quase não fizemos outra coisa. Fora da União de Freguesias, a Estrada Municipal 514 da Póvoa de São Miguel para Mourão, desde que foi construída que a estrada não era limpa, as bermas tinham piorneiras grossas e grandes, a estrada é muito movimentada, principalmente veículos pesados, lá estão a trabalhar um POC, um RSI e um Ajuste direto, mas como o José Domingos Pão Duro está de baixa médica esse ajuste direto tem que vir ajudar o José Cabaço, e a Brigada são apenas dois homens e apenas com estas pessoas tem-se feito um trabalho fenomenal, que é reconhecido, as valetas estavam rasas de terra, como sabem elas são betão, e o esforço físico tem sido muito grande, e isto constitui uma fonte de receita para a Junta, no valor de 12.380 €, por isso vem aqui hoje esta revisão orçamental, e este montante vai ser retirado à Junta de Freguesia da Póvoa de São Miguel, pois já tinham sido pagos, gera algumas dificuldades para essa Junta que tem que ser geridas. Portanto existe aqui muito trabalho diário. Outro problema que tem que ser resolvido é o do Curral da Eira, em Santo Amador. Está constituído um grupo de trabalho composto por mim, pela Dr.^a Fátima Graça e pelo José Domingos Branquinho, existe um dossier largo cheio de trabalho e vamos ter de largar aquilo tudo. Fui a Beja e detetei coisas incríveis, uma perfeita confusão, o edifício da Junta está construído sobre um prédio rústico, mas ainda aqueles que são nossa propriedade, então e os dos proprietários? Os outros todos são uma complexidade, ou fazemos destaques, se tivermos que ir para loteamento, vai ser necessário pedir ajuda à Câmara, é mais caro, mas temos que resolver essa questão e temos cerca de dois anos. Temos que fazer obras neste edifício, até fim do mandato temos coisas diferentes para fazer, a Câmara está a trabalhar num compromisso para a permuta, do Lavadouro, da antiga Freguesia de São João Batista com a Escola do Bairro 25 de Abril, a Câmara necessita desses espaços de permuta mas a questão neste momento é que ainda não podem ceder a Escola do Bairro 25 de Abril, pois a Escola dos Bombeiros vai sofrer obras e será necessário algumas crianças irem para a Escola do Bairro, andam então à procura de espaços para colocarmos o que temos no Lavadouro e na Junta de São João (o Arquivo), mas isto leva algum tempo. Aqui a sala de reuniões gostaria de fazer dois gabinetes, e também um passadiço para a sala do Executivo, por exemplo o Paulo Oliveira está no atendimento ao público, e está a tratar de contratos públicos, e é complicado. A 1 de janeiro de 2021 a transferência de competências vai vir para nós, e o que recebemos da DGAL, vai desde o

licenciamento, posso dizer que na 1ª reunião com a Câmara, não se sabe que custos é que isto vai ter, ninguém sabe que recursos humanos vão ser transferidos, não se sabe que recursos materiais serão transferidos da Câmara para a Junta, mas não poderemos demorar mais tempo, foi proposto criar um grupo de trabalho, pretende que estas transferências se comecem a efetuar antes do prazo final, relativamente aos licenciamentos a Dr.ª Maria José Lufinha disse numa reunião que isto é muito complicado, uma grande chatice, está o decreto lei, mas na segunda reunião já disse que está tudo pronto para passar para cá: espaços verdes, mobiliário urbano, deste precisamos dum inventário do que existe. Precisamos de um fiscal, deem o que quiserem, não escolhemos, como é que recebemos recursos materiais e humanos, neste espaço da Junta. Temos o ano 2020 para preparar esta situação, e como diz a Fátima não podemos deixar para os que vem atrás. -----

---- Tomou a palavra o eleito José Gonçalo dizendo que a parte do envelope financeiro, a parte dos recursos humanos, a parte infraestruturas tudo isso tem de ser negociado, não se pode governar com o espaço que temos. -----

----- O vogal Fernando Ramos refuta que a parte das infraestruturas seria a Escola do Bairro 25 de Abril mas devido às condicionantes que temos. ----

---- O Sr. Presidente do Executivo diz que teremos mesmo que avançar para obras e passar as reuniões de Assembleia para outro local, por exemplo no salão dos Leões, pois temos lá atividades de ginástica sénior, e fornecemos materiais de limpeza, e aumentar esta colaboração, fazer desta sala dois gabinetes. Teremos que dar alguns passos, e com pouca gente, e temos um funcionário de baixa. Na Escola do Fojo temos feito diversos tipos de reparações, e com pouco pessoal. O Grupo de trabalho são os Presidentes de Junta, a Dr.ª Maria José Lufinha e o Sr. Hélder Feliciano, adjunto do Presidente, mas ainda não falámos em dinheiro, e poderá não haver acordo, uma coisa é colaborarmos, por exemplo, na recolha de papelão íamos levá-lo ao aterro de Pias, fecha ao meio dia, e às 11 horas teríamos que ir para Pias, e o tempo não dava, estávamos a perder dinheiro, mas não havia tempo útil, entretanto pedi à Isalita para deixarmos o papelão numas instalações em São Lourenço, e entregávamos de 2 em 2 semanas, mas com o vento espalhava-se, tornou-se complicado. A solução passou por deixar o papelão no Estaleiro da Câmara, mas eles não pagam, mas foi preferível assim. -----

---- Tomou a palavra o eleito José Gonçalo dizendo que relativamente às transferências de Competências, a nossa posição foi sempre de concordância com isso, desde que sejam transferidos os mesmos meios que a Câmara utiliza, um espaço, recursos humanos, financeiros que se adegue à nova realidade, e não pode ser só igual deve ser melhor. -----

----- O Sr. Presidente do Executivo disse que já passou por muitos serviços e saiu deles sempre bem, não nos aflige vir mais pessoal, pois precisamos deles. Vagaram dois lugares, um de assistente operacional e outro de assistente técnico, as saídas do Paulo Camacho e da Carmo Pós-de-Mina. Não queremos uma equipa muito grande e nem é preciso. Ontem o Zé Cabaço resolveu um problema nos WC dos Quartéis, deitava água pois a bicha estava mal apertada, e ele com a calma dele resolveu o problema. Temos situações destas todos os dias. Fora a componente administrativa. Estas mudanças todas, precisamos sempre transitar com alguma almofada financeira. Outro dia o Fernando dizia-me que no apoio ao Associativismo já vamos com 9 mil € em apoios, no ATL foram cerca de 13 mil euros, 16 mil

para as fichas escolares, é um esforço financeiro enorme, e nem publicitámos isto, pois não vemos interesse nisso. -----

Ponto Dois- Apreciação e votação da ata de Assembleia n.º 10; -----

----- É colocada a votação a ata n.º 10 da Assembleia. -----

-----**DELIBERAÇÃO**-----

-----**Deliberado**, por maioria, com 6 (seis) votos a favor e 5 (cinco) abstenções (por não terem estado presentes), aprovar a ata n.º 10 (dez). --

Ponto Três -Apreciação e votação de Proposta de Transferência de Competências dos Municípios para as Juntas de Freguesia - 2020; -----

----- É colocada a votação a Proposta de Transferência de Competências 2020. -----

-----**DELIBERAÇÃO**-----

-----**Deliberado**, por unanimidade, aprovar a não pretensão do exercício das mesmas para o ano 2020. -----

Ponto Quatro - Apreciação e votação de 2ª Revisão ao Orçamento da Receita e Despesa 2019; -----

----- Tomou a palavra o vogal Fernando Ramos dizendo que com a entrada do montante no valor de 12.380 € na receita, referente à limpeza das bermas da Póvoa de São Miguel, reforçou-se algumas rubricas, na despesa, por exemplo o gasóleo pois gastou-se mais com esse acréscimo de trabalho. -----

----- É colocada a votação a 2ª Revisão ao Orçamento da Receita e Despesa 2019. -----

-----**DELIBERAÇÃO**-----

-----**Deliberado**, por unanimidade, aprovar a 2ª Revisão ao Orçamento da Receita e Despesa 2019. -----

Ponto Cinco - Autorização Genérica para Assunção de Compromissos Plurianuais; -----

----- Tomou a palavra o vogal Fernando Ramos dizendo que relativamente às AEC'S temos que fazer os ajustes diretos aos professores, é necessário fazer um compromisso plurianual, pois passa de um ano para outro, ano letivo 2019/2020, deste modo está aqui este pedido de autorização à

Assembleia. -----
----- É colocada a votação a Proposta de Autorização Genérica para Assunção de Compromissos plurianuais. -----

-----**DELIBERAÇÃO**-----

-----**Deliberado**, por unanimidade, aprovar a Proposta de Autorização Genérica para Assunção de Compromissos plurianuais. -----

---- O Sr. Presidente de Executivo solicita autorização ao Sr. Presidente da Assembleia para dar a conhecer algumas situações, as quais se esqueceu antes. Tem sido feito bastante investimento em Santo Amador, sempre que nos é solicitado algo, nós tentamos sempre resolver, no entanto a população não nos pode ver, eles não perdoam esta agregação de Freguesias, contudo as pessoas não devem ser maltratadas. Temos um problema com os gavetões do Cemitério, em que as medidas não são compatíveis, mas vamos tentar resolver esse problema. Havia duas ruas que não tinham eletricidade, mas o problema também já está resolvido já está resolvido. A situação do Curral do Padre também está a ser tratada. ---

---- A Secretária leu a minuta da ata em voz alta, para depois ser colocada a votação. -----

--- O Sr. Presidente da Assembleia colocou a votação a aprovação da ata da Assembleia, em minuta. -----

-----**DELIBERAÇÃO**-----

-----**Deliberado**, por unanimidade, aprovar a ata da Assembleia de Freguesia, em minuta. -----

Não havendo mais assuntos agendados, o Presidente da Assembleia de Freguesia deu por encerrada a reunião, pelas vinte e duas horas e trinta minutos, da qual para constar foi por mim, Liliana Rodrigues Guerreiro Lampreia, lavrada a presente ata, a qual vai ser presente à próxima Assembleia de Freguesia, com vista à aprovação e assinatura pelo Presidente Carlos Octávio Lúcio do Carmo, e pelo Secretário, Liliana Rodrigues Guerreiro Lampreia. -----

Assembleia de Freguesia, 26 de Setembro de 2019

PRESIDENTE: Carlos Octávio Lúcio do Carmo

SECRETÁRIO: Liliana Rodrigues Guerreiro Lampreia